

Association Familles Rurales du Haut-Couserans

CHRONOLOGIE

Avril 1983

Un groupe de parents (souvent néo ruraux sans famille à proximité) des cantons d'Oust et de Massat décide de créer l'AFR pour offrir :

- aux enfants la joie de retrouver d'autres petits
- et aux parents la possibilité de se libérer ponctuellement.

Avril 1985 Ouverture de la halte garderie itinérante

Grâce à une partie de financements nationaux, elle desservira les communes de Seix - Castet d'Aleu et Massat.

Ce fonctionnement durera jusque fin 1989.

1990 Sédentarisation du service sur Massat

Après un temps d'ouverture du service 3 jours par semaine, l'offre d'accueil passe à plein temps à partir de 1992.

Mais le local est trop exigu et mal adapté et arrive un problème crucial lorsque le propriétaire décide de le mettre en vente en 1993.

En mai 1993 une grande réunion rassemblant les différentes associations du canton recense les besoins :

- lieu d'accueil pour les petits
- bibliothèque
- salle pour les jeunes
- salle pour les sportifs
- lieu pour les fêtes
- salle commune

Été 93 achat d'un préfabriqué

Fin 93, soutien du district, mise à disposition du terrain par la commune de Massat.

Grand élan associatif bénévole de nombreux habitants du secteur pour aider à la construction de notre lieu d'accueil de jeunes enfants.

Novembre 1996

Ouverture en de la crèche halte garderie **dans notre belle maison !**
1er contrat enfance : 97-98-99 puis 2000-01-02 , 03-04-05...

Le premier projet de l'association a été la mise en place d'un service d'accueil de jeunes enfants, qui dès qu'il a été pérennisé, a laissé temps et énergie pour la création d'autres services pour améliorer la vie des familles :

en 1997

Centre de loisirs sans hébergement d'abord les étés puis petites vacances

Atelier peinture dans notre bâtiment durant quelques années.

Prise en charge du Cinéma itinérant

Point alimentaire d'urgence pendant un temps.

1998 /2014

Poste Emploi Local d'Insertion à la demande de la DDASS se transformant en poste d'Agent Local d'Insertion, qui s'achèvera en décembre 2014 suite à un appel d'offres infructueux.

Ce poste permettra la réalisation d'un **atelier couture** en 2005

2006 un **espace internet bureautique**

Juillet 2011

Suite au diagnostic fait par la communauté des communes du canton de Massat, animation du Projet Éducatif et Social Local puis projet d'Animation Locale.

Avec comme première réalisation les ateliers **d'initiation aux arts du spectacle vivant**.

Notre **Espace de Vie Sociale** fonctionne maintenant avec notre animatrice et les projets des différentes commissions en place. Cette réalisation a vu le jour grâce à un travail partenarial fructueux avec la CAF.

Il a permis entre autre l'éclosion des jardins partagés, du journal d'ici, des moments collectifs puis du fil des aînés avec toujours une aide réelle aux habitants dans leurs projets locaux.

2005 : Début des actions jeunesse

Ce secteur a été compliqué à lancer... de petits projets ponctuels nous sommes maintenant parvenus à un fonctionnement effectif à l'année avec une équipe dorénavant fixe et engagée !

Fin d'année 2017

Création officielle en du poste de coordo

Avec l'installation de la nouvelle communauté des communes Couserans Pyrénées, a été actée la création du poste de coordo politiques éducatives locales sur le territoire du massatois.

La coordination des politiques éducatives locales met en valeur tout ce qui se réalise sur le canton.

Septembre 2019

Mise en place de l'accueil péri scolaire, devenant ALAE. Pour voir évoluer la garde d'enfants autour de l'école, et sur demande de la communauté des communes Couserans Pyrénées, le projet d'accueil péri scolaire se réfléchit.

Février 2023

Démarrage des **accueils du mercredi** pour répondre aux besoins qui évoluent.

Chronologie écrite par Colette Romier

Ancienne directrice de la crèche et Trésorière de l'association